

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 26 de Junio de 1901

Año XXX. Núm. 8.482

La cuestion de Gibraltar

Londres 17.

Los artículos que publica la prensa española acerca de la debatida cuestion de Gibraltar son comentados en los circulos de Londres.

«The Standard» atribuye la importancia trascendental que se ha atribuido en España, á la falta de informes auténticos y fidedignos, y á la posicion politica de Bowles y también á la actitud del mundo oficial.

España, como es natural, se considera interesada en el porvenir de Marruecos y en mantener allí su influencia, y, por lo tanto, comprenderá perfectamente que los propósitos de Inglaterra tiene por único objeto utilizar su influencia en el Imperio de Marruecos en favor de la marina y del comercio británicos, pero no para atacar á España.

Con verdadera satisfaccion se sabe aquí, añade «The Standard», que algunos periódicos de Madrid mantienen la teoría de que los verdaderos intereses nacionales de España se basan en la amistad con Inglaterra; y así, es indudable, el Reino Unido nada tiene que ganar cursando la politica de acometividad que le atribuyen.

Supuestas probabilidades de todo punto falsas; supuestos propósitos atribuidos á Inglaterra han hecho nacer la idea de una agresion inglesa por la parte meridional de la Península.

Aunque no es mas que una ilusion, es lo cierto que existe razon suficiente para ocuparse del peligro que corre Gibraltar por los ataques que pudieran dirigirse desde la costa de Argir.

De tal suerte que induzca á hacer válida la opinion de que Inglaterra piensa en realizar actos de enemistad

en el territorio español, con el fin de extender la proteccion de los docks de Gibraltar.

Lo que conviene hacer constar es que por el contrario Inglaterra tiene que perder mucho con la enemistad de España y no hay manera mejor de proteger los intereses británicos que establecer relaciones internacionales que conserven esta amistad.

Es pues natural la polvareda levantada por el discurso del Parlamento y no son de aprobar los propósitos agresivos é intrusion respecto de la Península; lo cual conviene no olvidar para el próximo debate que se planteará sobre el informe de la comision encargada de dictaminar acerca de la situacion de Gibraltar.

Entre tanto Mr. Bowles puede estar satisfecho, y desde luego esperamos que estará contento de las dificultades que ha suscitado al Gobierno inglés.

SUCESO MISTERIOSO

Atentado contra un sacerdote

Paris 18.

Es tema de todas las conversaciones un asunto misterioso, que tiene por protagonista el sacerdote M. Croissant, antiguo profesor del colegio de jesuitas establecido en la rue Madrid y que tiene actualmente varios discípulos pensionistas en su domicilio particular, situado en la rue Leon Cosnard.

El domingo á las diez de la noche, cuando estaba acostándose el padre Croissant, llamaron á la puerta de su casa.

Preguntó quien era y le respondieron que llevaban un telegrama para que firmara el recibo.

El padre Croissant entreabrió la puerta, y le dispararon en aquel mis-

mo momento un tiro de revólver.

La bala pasó por encima de la cabeza del sacerdote y fué á clavarse en el montante de la puerta de la cocina.

El padre Croissant cerró la puerta con la mayor rapidez, habiendo tenido tiempo de ver al individuo que le apuntaba, el cual procuraba taparse con el faldon de la levita.

Tal es el relato que hace M. Croissant en una interview, añadiendo, además, que hace algunas semanas recibió un anónimo en que se le citaba á las diez de la noche en la plaza de Wagram para un asunto importante.

Sospechó que se tratase de una emboscada, y no acudió á aquella cita.

Entregó la misteriosa carta á un amigo, á fin de que este la guardara para el caso de que le ocurriera alguna desgracia.

Hace quince días recibió el padre Croissant un nuevo anónimo, en que se le decía:

«Mi venganza está dispuesta. Esta vez no os escaparéis.»

Esta nueva carta la entregó el sacerdote al comisario de policia.

Algunos días después, y estando el padre Croissant sentado en un banco en el Parque Monceau, mientras sus discípulos jugaban, observó que un individuo bien vestido se sentó muy cerca de él, casi rozándole, y metía la mano derecha en el bolsillo, como si tratara de ocultar algun arma.

El padre Croissant se corrió en el banco, apartándose del desconocido, pero este fué insensiblemente acercándose de nuevo á él.

Entonces el sacerdote se levantó, llamó á sus discípulos y se marchó á su casa.

Conservó, sin embargo, en la memoria las señas del desconocido, y asegu-

franco y zona neutral podría ejercer sobre la calidad, precio y venta de los productos agrícolas.

Algunas de las secciones que han estado en actividad durante lo que va de año, como la 4.^a, la 5.^a y la 7.^a, han propuesto estudiar la influencia indicada sobre todos y cada uno de los objetos que constituyen la base y fin de la Seccion, y esto habría sido verdaderamente lo mas práctico y lo mas completo, pero para ello se necesita un tiempo asombroso, que no consiste únicamente en el necesario para asistir á la Seccion y tomar parte en la discusion del tema que esté en estudio, sino principalmente en el que hay que emplear recopilando datos y estudiando á fondo cuanto se relaciona con un asunto que tan nuevo es para nosotros.

Así pasó, por ejemplo, en la seccion 4.^a que se titula «Viticultura y Olivicultura». El tema que se puso á discusion contenía una parte: «Influencia de

los puertos francos en el comercio de exportacion de vinos»; pues bien, esta parte no llegó á discutirse por falta de datos precisos, y es claro, ¿qué datos puede proporcionarnos una cosa que no existe? Lo mismo pasó en la seccion 5.^a de «Ganaderia y Montes» y lo mismo habría ocurrido con las restantes.

La seccion 7.^a titulada «Industrias Agrícolas» pareció la mas indicada para estudiar, en conjunto, el asunto, y á ella le fué encomendado, siendo el motivo del tema que se le propuso:

«Influencia que puede ejercer el establecimiento del puerto franco y zona neutral en las industrias agrícolas y especialmente las de Cataluña.»

Reunida la Seccion, se propuso el nombramiento de una ponencia que, después de estudiar y discutir el dictámen que sobre el tema presentó D. Gerónimo Bolibar, se sirvió aprobarlo, lo cual hicieron también la Seccion y la Junta Directiva del Instituto, en las

ra que es el mismo que realizó el atentado á la puerta de su domicilio.

El comisario del distrito, avisado del hecho, registró la casa, recogió la bala y tomó declaracion al padre Croissant.

Resulta inexplicable que el autor del atentado pudiera entrar, salir y escaparse sin que le viera la portera.

La casa es de muy buen aspecto y habitan en ella varios inquilinos.

El cura Croissant es un joven de familia muy distinguida.

No se sabe que tuviera ningún enemigo, ni que jamás se haya mezclado en politica.

SOCIEDAD DE ESTAFADORES

Madrid 20.

Hoy se ha descubierto una sociedad de estafadores, importantísima, que, con la razon social de Querol y C.^o, ofrecía colocar capitales con un interés de 50 pesetas por cada 1.000, manejándose los dueños su dinero.

También ofrecía dicha sociedad realizar negocios sobre minas y maquinaria.

El procedimiento empleado era el siguiente:

Al presentarse un sujeto queriendo invertir mil pesetas, le decían que las necesitaba un marqués de tal ó cual, quien respondía de ellas con sus muebles.

El Capitalista se presentaba en la casa del titulado marqués, quien le enseñaba los muebles.

Aceptados aquéllos, el marqués firmaba un documento compromiso con el capitalista, que entregaba el dinero al dueño de los muebles.

Los capitalistas cobran legítimamente sus intereses; como les iba bien, volvían á dejar su dinero.

Alguna persona ha llegado á entregar hasta 30.000 pesetas.

respectivas fechas de 30 de Marzo y 30 de Abril del corriente año.

El referido informe dice como sigue:

Influencia que puede ejercer el establecimiento del puerto franco y zona neutral en las industrias agrícolas y especialmente las de Cataluña.

En cumplimiento del encargo que la Ponencia ha recibido de la Seccion, ha estudiado la influencia que puede ejercer el establecimiento del proyectado puerto franco y zona neutral en las industrias agrícolas y especialmente en las de Cataluña, considerando al propio tiempo la influencia que pueda tener también sobre los mismos productos agrícolas. La Ponencia, al tratar de cumplir su cometido, ha considerado que debía comprender en sus estudios todas las transformaciones ó preparaciones que sufren los productos agrícolas en la misma granja ó en el mismo centro de produccion, para obtener

ZONA NEUTRAL

Ya que, con motivo de la instalacion del dique de Subic en estas aguas, se agita aquí la idea de crear un puerto franco ó una zona neutral, creemos de oportunidad publicar el dictámen que el ingeniero D. Gerónimo Bolibar ha presentado al Instituto Agrícola Catalán de San Isidro de Barcelona con motivo de un proyecto análogo relativo al puerto de dicha ciudad, dictámen que copiamos de la Revista de dicho Instituto correspondiente al 15 del actual. Dice así:

«Desde que, en Noviembre del año pasado, comenzaron á hacerse públicos, por medio de la prensa, los trabajos que había hecho en Madrid una Comision del Fomento del Trabajo Nacional, para gestionar la concesion de un depósito franco en el puerto de Barcelona, empezaron á preocuparle al Instituto la influencia que el puerto

La sociedad iba viento en popa, cobrando puntualmente los pequeños capitalistas.

Empezaban a acudir los grandes.

Actualmente había caído en el lazo un ingeniero extranjero que iba a colocar un capital importante en una mina.

Este y otros semejantes eran los tipos a que se dedicaba la avisada sociedad.

Parece que el descubrimiento se debe a la venganza de alguna persona que se creía con derecho a disfrutar de los negocios de la sociedad.

Esta la constituían José Sauri, valenciano, que usaba el nombre de José Querol, fugado del disciplinario de Melilla; y Alberto Arribas, fugado también de presidio.

De intermediario servía Mariano Monodero, conocido entre la gente del bronce.

Han ingresado en la Carcel Modelo.

En la habitación de Querol se halló un talonario con la cuenta corriente del Crédit Lyonnais, importante 35.000 pesetas.

En los primeros momentos se detuvo a una mujer llamada Josefa Serrano, amante de Sauri, poniéndosela luego en libertad.

El asunto parece que tendrá gran resonancia, por la calidad de las personas complicadas.

La sociedad tenía su domicilio en la calle de Romanones, núm. 3.

La instalacion del escritorio era rica.

La amabilidad del director encantaba a la gente.

Informes posteriores dicen que el tenedor de libros, cuando se convenció de que los negocios eran ilícitos, denunció con reserva a la sociedad.

Parece que el marqués, cuyos muebles eran el cebo, es un marqués auténtico, aunque tronado.

Al entrar la policía a detener al Querol, éste dijo amablemente:

—Su visita no me sorprende; la aguardaba desde hace ocho días.

Los pequeños capitalistas eran en su mayoría sirvientes, algunos serenos y un torero.

El ingeniero se llama Neuville, francés; iba a entregarles pronto cuarenta mil duros.

productos ya dispuestos para el consumo, ó productos que pueden servir de primera materia en otras industrias.

Entiende la Ponencia que no ha de entrar en el estudio de si los puertos y zonas francos son ó no convenientes a la industria en general, y si el problema es ó no de aplicación, tal como se dice que se proyecta para Barcelona: ni cree que haya de entrar en la discusión de si la zona neutral se ha de establecer fuera del puerto, como indican ó piden la mayoría, ó si ha de estar encerrada dentro del puerto actual, como indican algunos, ni si el proyecto tal como se trata de realizar costará más ó menos millones, ni si resulta ó no práctica y económicamente realizable. Al hacer sus investigaciones, la Ponencia supone establecido el puerto franco y la zona neutral en verdaderas condiciones de aislamiento que impidan el fraude y el contrabando: supone que su administración está

TRÁFICO REPUGNANTE

Varios periódicos se han ocupado del tráfico de que son víctimas los niños italianos en Londres, y el «Daily Mail», entre otros órganos de la prensa inglesa, publica un artículo que ha causado verdadera impresión, explicando en detalle el número de infelices criaturas, procedentes de Italia, que se convierten en verdaderos esclavos de sus desnaturalizados patronos.

Estos alucinan con frecuencia a los pobres padres de familia, prometiendo un brillante provenir a sus hijos, y mediante estas promesas halagüeñas, y siempre falaces, hacen firmar un contrato estipulando que su hijo no trabaje para otro que no sea el patrono en cuestión.

Estos contratos son relativamente de corta duración, pues que no se extienden más que por cierto número de años (generalmente cinco), con una paga que no se especifica.

Una vez que por estos medios el patrono logra reunir 15 ó 20 chiquillos, los amontona en un vagón de cuarta clase, los embarca en una nave cualquiera y los manda a Londres, como una mercancía.

Apenas llegan a su destino, se desvanecen sus juveniles ilusiones.

En Londres no se habla más de la sociedad industrial que el patrono había descrito y sin pérdida de tiempo son conducidos como un rebaño a Saffron Hill. Allí les hacen dormir a 13 y 14 juntos en un mal cuarto, y la mañana siguiente deben levantarse a las cinco para comenzar sus tareas, que son generalmente la elaboración de helados en patios húmedos y pestilentes.

Más tarde, durante el día, aun que abraza el sol ó llueva a cántaros, polician por los barrios de mas tráfico de Londres arrastrando una carretilla repleta de helados.

Treinta chiquillos de esta clase dan al patrono una ganancia de 60 á 72 libras esterlinas por semana, ó sea de 1.500 á 1.800 francos, y en cambio estos pequeños esclavos blancos, como recompensa a la gran fortuna que se les había prometido, sólo perciben de 3 á 7 francos por semana.

NOTICIAS

«El Noticiero Sevillano» publica el Manifiesto que los patronos fundidores dirigen a los obreros huelguistas, haciendo historia de las causas que motivaron la huelga por imposiciones de estos, inadmisibles para aquéllos, de lo dispuesto que han estado siempre los patronos a transigir en lo que fuera razonable y provechoso para todos, diciendo además que durante dos meses han tenido sus puertas abiertas para admitir a cuantos quisieran reanudar el trabajo en sus respectivos talleres. Después de otras observaciones, a nuestro entender perfectamente razonadas, y en las que no revelan apasionamientos de escuelas ni de interés, si-

bien regida y organizada, y que produce el resultado que se calcula, de aumentar el tráfico de Barcelona, desarrollar en la industria y en el comercio los capitales que en el país se hallan inactivos, atraer capitales extranjeros, y hacer, en una palabra, a Barcelona centro y depósito de todo el comercio del Mediterráneo.

En primer término hay que observar que una parte del capital que se emplee en el establecimiento del puerto franco y zona neutral, se invertirá en jornales; que muchos de los materiales necesarios para las construcciones proyectadas serán necesariamente españoles y puede presumirse lo mismo de una parte de la maquinaria, capitales que de ese modo se distribuirán entre nuestra clase obrera, aumentando sus haberes y dando lugar a un mayor consumo en los productos agrícolas destinados a la alimentación.

Se espera con fundamento que el puerto franco desarrollará considera-

guen diciendo los patronos en su Manifiesto:

«Por consideración a nuestros trabajadores hemos permanecido todo ese tiempo con los brazos cruzados, encastillados en nuestro derecho, esperando un arreglo que pudiera ser decoroso. Esta situación anormal y penosa no puede prolongarse; de seguir así un mes, cuando llegue el invierno tendremos que cerrar forzosamente las fábricas, pues hoy mismo casi todo el trabajo ha ido a otras partes que es sabido. Si a los obreros no se les importa que muera la industria, nosotros estamos en el deber y tenemos el derecho de evitarlo. Seguiremos en la misma actitud de espera que hemos observado durante nueve semanas hasta que termine la presente, y el próximo lunes nos entenderemos desligados de todo compromiso para con nuestros antiguos trabajadores, buscando poner en marcha nuestros talleres con elementos, ó cerrándoles si esto no es posible.

Ese día daremos por terminada la huelga, creyendo hemos hecho lo que nos permitía nuestra dignidad para solucionar, sin rebajamiento para nadie, aunque lesionáramos los intereses, y en lo sucesivo marcharemos como podamos, sin ocuparnos de hacer ni admitir proposiciones de arreglo, sintiendo que a nuestros obreros no les haya convenido seguir ayudándonos y con la tranquilidad de conciencia de no haber dado motivo ni ocasión a este cambio.»

En breve llegarán a Vigo gran número de portugueses con objeto de pagar la visita que al año anterior le hicieron muchos vecinos de Vigo.

Con este motivo, se preparan en esta ciudad festejos, anunciados ya en un artístico programa que se ha repartido con profusión.

Las fiestas se celebrarán en los días 29 y 30 de Junio y 1.º de Julio próximo, y consistirán en una romería al monte del Castro y campo de Granada, con bailes y juegos del país, una velada musical en la Alameda, Rellenos y Avenidas; una gira marítima en 40 vapores a las islas Cies y lazareto de San Simon, iluminaciones, juegos de pirotección y un simulacro de combate naval.

Han anunciado su visita a la hermosa ciudad del Cantábrico muchas distinguidas personas de Oporto, Viãna do Castelo, Barcellos y otros pueblos de Portugal.

Un tipo muy popular en Roma, el famoso general Mannaggia La Rocca, de carnavalesca memoria, ha muerto recientemente en el hospital del Santo Espíritu, de aquella capital.

El general Mannaggia La Rocca tenía fama europea por sus excentricidades y burlescas extravagancias. Era uno de los héroes del Carnaval romano, pues siempre figuraba en él con uniforme de general, grandes bigotes postizos y un enorme sable que le golpeaba en los talones.

Su verdadero nombre era Luis Guidi.

blemente el comercio y tráfico de Barcelona, lo que exigirá un aumento de población, tanto en la clase obrera como en la capitalista, resultando también por este concepto un mayor consumo de los productos agrícolas destinados a la alimentación y al adorno de la habitación y de la persona.

La mayor concurrencia de naves en el puerto franco facilitará la exportación de los productos agrícolas, ya sea en el concepto de alimentación de las tripulaciones, ya en el de productos de comercio con las naciones a donde se dirigen las naves.

Hay que aceptar que la zona neutral será un depósito de los productos agrícolas procedentes de otras naciones, pero eso no impide que también sea un depósito de los productos españoles que estén en condiciones de ser exportados, y no sólo es de presumir que las tripulaciones de los buques, así como cuantos tengan que alimentarse en la zona neutral, concurrirán a un aumen-

Tonia una tiendecita de zapatero en un barrio populoso de Roma; pero su sueño era aparecer en la escena de un teatro.

Se le hicieron varias proposiciones con este objeto; pero la policía se opuso siempre a su exhibición.

El general se contentó entonces con retratarse en las actitudes más raras y cómicas.

Era una especie de Garibaldi español, a quien ahora se va a dar un banquete burlesco, sin duda para reprimir el furor de banquetear que hay en España.

Sus retratos han circulado por toda Italia y parte del extranjero.

Este descendiente de Polichinela ha muerto a los sesenta y ocho años.

El número de delegados de las Bolsas del trabajo franceses que han llegado a Londres para la manifestación a favor de la paz asciende a cincuenta y cinco, entre ellos cuatro mujeres.

Se ha leído el manifiesto en nombre de los trabajadores franceses, en el cual se llama hermanos a los de Inglaterra y se dice que les devuelven la vista que los ingleses les hicieron el año pasado.

Se añade en él que los «jingoos» y nacionalistas agradan y desnaturalizan los menores hechos con el fin de exaltar a las potencias.

Se dice que todos los trabajadores sin distinciones se han de considerar como hermanos, manifestando su aversión a la guerra y recordando las matanzas habidas entre los pueblos.

Asegúrase en dicho documento que ningún Gobierno se atrevería a emprender una guerra si los trabajadores respondieran a ella con una huelga general.

El documento se declara opuesto al servicio obligatorio y cree que el consagrar sus ideas sería el comienzo de una obra de paz.

Cree que a esto solo se llegará cuando se signifique a los que dirigen los gobiernos la voluntad y decisión de la clase obrera de no responder a los llamamientos para el servicio obligatorio.

Acaba diciendo el documento:

«Guerra a la guerra! ¡viva la paz! ¡viva el acuerdo internacional de los pueblos!»

ORDEN

De una correspondencia de Madrid del día 18:

«El gobernador de Madrid, obediendo indudablemente órdenes superiores, ha resuelto para evitar posibles desórdenes en la vía pública negar permiso a cuantos lo soliciten para celebrar manifestaciones públicas de carácter religioso ó librepensador.

Esto me recuerda el bando de un famoso alcalde de montarilla que para impedir que sus administrados abusaran del vino no se contentó en cerrar

to de consumo en los productos agrícolas frescos, como verduras, legumbres, aves, carnes, etc., sino que se facilitará en gran manera la exportación de los productos de las industrias agrícolas, pues tendremos en el mismo Barcelona el mercado que hoy se ha de ir a buscar a diversas naciones extranjeras.

Parece que se proyecta que nadie pueda pernoctar en la zona neutral, de modo que todos cuantos tengan que intervenir en ella tendrán necesariamente que tener sus habitaciones en la ciudad, pasar en ella la noche y los días festivos, y durante este espacio de tiempo no podrán usar ni consumir productos extranjeros, a no ser que hayan pagado los derechos de arancel correspondientes, con lo cual es de esperar que no puedan competir en precio con los productos españoles.

Parece que uno de los negocios que se podrán desarrollar en la zona neu-

(Concluirá.)

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispépsias, (pe-
reza de digerir) raquitismo (erecumento de-
fectuoso) y demás afecciones que reconocen
por causa un estado de DEBILIDAD GENE-
RAL se curan pronto tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resulta-
dos tan rápidos y eficaces que el enfermo su-
menta el apetito y las fuerzas casi siempre des-
de las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 289
Barcelona, y en todas las buenas farmacias de
España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

todas las tabernas del pueblo, sino que
mandó arrancar todas las cepas.

No hay que negar que la medida gu-
bernativa es radicalísima, y permitirá
al señor gobernador gozar tranquilamente
de las grandezas de su cargo.

¿Qué importa que la Constitución del
Estado autorice y ampare el culto este-
rior católico?

Lo principal es que S. E. no sea mo-
lestado; el gobierno ha declarado que
solo se consentirán aquellas manifesta-
ciones exteriores del culto que son tra-
dicionales.

Es una manera nueva de entender el
gabinete del señor Sagasta la libertad
y los deberes de gobierno. Por este
principio podría darse el caso de que,
así como el alcalde del cuento dispuso
la desaparición de las viñas, ordene el
gobierno mas adelante hasta el culto en
el interior de los templos.

Todo consistirá en que á los librepen-
sadores se les antoje alborotar dentro
de las iglesias, para cerrarias por ra-
zones de orden público.

Bien es verdad que vivimos en un
país donde los hombres del parlamen-
tarismo de mayor significación, des-
pués de declarar que ellos son los pri-
meros en infringir los reglamentos de
las Cámaras, piden que se reformen.

El principio de autoridad está tan
debilitado, que no causa rubor el confe-
sar que no hay quien sepa mandar ni
quien quiera obedecer.»

En la iglesia del Asilo Calabria, de
la calle de S. Juan, regentado por las
Hermanas de la Consolacion se ha ce-
lebrado solemne Triduo los días 21, 22 y
23 del actual, en honor al milagroso
Niño Jesús de Praga, cuya preciosísima
imagen poseen las referidas Hermanas,
y á la que profesan fervorosisima de-
voción.

Fué dicha imagen bendecida por el
propio capellan Rdo. D. Francisco Ti-
moner, apadrinando el acto D. Miguel
Thomás y D.ª Juana Thomás de Con-
forto.

En los cultos que se celebraron por
mañana y tarde en los tres días estuvo
de manifiesto S. D. M.

Ocuparon la Sagrada Cátedra los
Rdos. Sres. Quintana y Tutzó, presen-
tando al Niño Jesús en la tierna y her-
mosísima advocación, bajo tres dife-
rentes aspectos, como Rey, como Padre
y como Hermano, y además como te-
soro de medicina y farmacoepa inago-
table para sanar todas las dolencias y
atender á las variadas necesidades de
la existencia.

La fiesta religiosa ha resultado de
brillantes efectos.

De un gran poder digestivo

La dilatación del estómago, vómitos,
pirosis, acedias, aguas de boca, diarreas
y disenterias, se curan con el Elixir
Estomacal de Saiz de Carlos. Pídase
siempre Elixir Saiz de Carlos, único
acreditado único que cura. Ocho años
de éxitos constantes. Exljase en las eti-
quetas la palabra STOMALIX, marca de
fabrica registrada en Europa y Améri-
ca.

Nuestro suelto de ayer respecto á las
harinas y aceites que el Sr. Menendez
dió por nocivas en virtud del análisis
practicado, hemos merecido de dicho
señor la siguiente contestación:

«Según lo dispuesto en la Real orden
de 12 Enero 1889, se dió conocimiento
al Sr. Delegado de S. M. en Mahon y
al señor Alcalde de esta ciudad en fe-
cha 22 del actual, de las harinas y
aceites analizadas en el laboratorio
del Sr. Aguiló, que era perjudicial pa-
ra la salud pública, con el fin que las
referidas autoridades, diesen cumpli-
miento á la referida Real orden, bien
 inutilizadas las mercancías, bien ha-
ciendo que sufran nuevo análisis.»

Como es deber nuestro velar para
que al público no se le dé gato por lie-
bre y no satisfechos con dicha explica-
ción, insistimos en preguntar donde
están depositados dichos comestibles

adulterados ó que se han hecho de
ellos.

De no contestar categóricamente á
cuanto pedimos en nombre del público
que es el que mas derecho tiene de sa-
ber la verdad de lo que ocurre sobre el
particular, pedimos amparo á la Ley
para que averigüe este asunto de tanta
trascendencia para la salud pública.

La Dirección General de Contribu-
ciones ha dirigido una circular á las
Delegaciones de Hacienda de las pro-
vincias á fin de que durante el próximo
mes de Julio se verifique el nombra-
miento y renovación de las juntas peri-
ciales y comisiones de estas islas.

Dice «El Nacional»:

«Sigue ocupándose el general Wey-
ler de dotar al Ejército de un uniforme
para verano. Y nos parece predomina-
rá el llamado *guingón azul*, que ya se
ha usado en Cuba y Filipinas. Resulta
muy militar, pero tiene que ser la ca-
sa de tela extraordinariamente supe-
rior, pues de lo contrario se desfilen con
suma facilidad, pone todo el cuerpo
azul; las lavanderas utilizan el afil ra-
bioso para devolver á las prendas un
color parecido al primitivo, y según el
tono más ó menos subido que le dan al
poco tiempo de lavado y planchado un
regimiento aparecen sus uniformes con
todos los matices y cambiantes más ta-
ros que se pueden concebir.

No queda otro recurso para evitarlos
que gastar bien el dinero, adquiriendo
géneros que no *despinten*, y exigién-
dose la mayor responsabilidad á los en-
cargados de la compra en cuanto apa-
rezca un soldado *desleñado* por la
calle.

La gorra de plato nos agrada mucho,
pero era preciso que se dictase alguna
medida de carácter público evitando el
uso immoderado de esta prenda con in-
signias militares á los empleados de
toda clase de Empresas y de reclamos;
pues tan pronto se nos aparece por esas
calles de Dios un coronel de funerarias
como un teniente de tranvías ó un se-
ñor comandante repartiendo prospectos
de *acorazados*».

Por disposición del Excmo. é Ilustrí-
simo Sr. Obispo diocesano, y conforme
lo preceptuado en los Estatutos de la
Rda. Comunidad de Religiosas Con-
cepcionistas de esta ciudad, en la ma-
ñana de hoy, y previas las formalida-
des de rúbrica, dicha Comunidad ha
procedido á la renovación de cargos
para el siguiente trienio, actuando de
Presidente el Rdo. D. Juan Morillo Fá-
bregues, Cura-Ecónomo de Santa Ma-
ría de Secretario, Rdo. D. Pedro Pons
Olives, y como testigos los Rdos. se-
ñores D. Lorenzo Vandrell y D. Juan Al-
zina, Pbro.

Verificada la elección, han resultado
electas, para el cargo de Priora, Sor
Victoria del Santo Sacramento Tutzó y
Gelabert, y para el de Madre Vicaria,
Sor Teresa del Sagrado Corazon de Je-
sús Amorós.

Terminado el acto un repique de
campanas de la propia iglesia, ha sa-
ludado á las nueve elegidas, y ha par-
ticipado la grata noticia á la Comuni-
dad y á los fieles, siguiéndose despues
las paces de costumbre en acción de
gracias al Todopoderoso.

SUCESO

Entre dos pescadores, que se halla-
ban dedicados á sus faenas en aguas de
Biniencolla, ha surgido una desave-
nencia sobre el reparto del pescado co-
gido, y renovado el asunto mientras
estaban comiendo, sobre las once y
media, dicese que uno de ellos ha ar-
rojado el cántaro del agua de que se ser-
vían contra se contrincante, y éste, que
en aquel momento cortaba pan, ha in-
ferido al otro con el cuchillo que tenía
en la mano una herida en la región
epigástrica de pronóstico reservado.

El herido ha sido curado por el mé-
dico titular del pueblo de S. Luis, don

Mateo Seguí Fedelich, siendo despues
trasladado al Hospital municipal de es-
ta ciudad.

El agresor se ha presentado espontá-
neamente á una pareja de la Guardia
civil en el pueblo de S. Luis.

El Juzgado y el Alcalde accidental de
esta ciudad, se han personado en el lu-
gar del suceso para instruir las prime-
ras diligencias.

Al caer de la tarde salió para la mar
el yate francés «Villeda».

Venciendo en 1.º de Julio próximo el
cupon núm. 60 de los Biletos Hipoteca-
rios de la Isla de Cuba emision de 1886,
y el cupon núm. 43 de los de la emision
de 1890, se procederá á su pago desde
el expresado día, de 9 á 11 y media de
la mañana.

El pago se efectuará presentando los
interesados los cupones, acompañados
de doble factura talonaria, que se fa-
cilitará gratis en las Oficinas de esta
Sociedad, Rambla de Estudios núm. 1.
Barcelona; en Madrid indistintamente
en el Banco Hipotecario de España y
en el Banco de Castilla; en Provincias,
en casa de los Corresponsales, designa-
dos ya: en París, en el Banco de París
y de los Países Bajos, y en Londres,
en casa de los Sres. Baring Brothers &
C.º Limited.

Conforme á la Ley de 26 de Junio de
1898, los cupones que se presenten al
cobro en París y Londres cobrarán su
importe en pesetas.

En el pago de este cupon se harán
las deducciones que establecen las Le-
yes de 28 de Junio de 1899 y de 27 de
Marzo de 1900.

Los tenedores de los cupones que de-
sean cobrarlos en en Provincias, donde
haya designada representacion de esta
Sociedad, podrán presentarlos á los
Comisionados de la misma desde luego.

En Madrid, Barcelona, París y Lon-
dres, en que existen los talonarios de
comprobación, se efectuará el pago
siempre, sin necesidad de la anticipada
presentacion que se requiere para Pro-
vincias.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Juan y Pablo her-
manos mártires.

Santo de mañana.—Stos. Ladislao rey,
Zolito mártir y Crescente obispo.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se
hace á Nra. Sra. de las Gracias en la Con-
cepcion.

Cotizacion oficial

	Madrid 25	—41
4 por ciento interior.	72'05	
Idem Exterior.	00'00	
Idem Amortizable.	00'00	
Carpeta provisional amort.	92'95	
Biletos Hip. Cuba, 86.	86'30	
Idem id. del go.	00'00	
Acciones Banco España.	491'00	
Comp.º Arrand. Tabacos.	403'00	
Aduanas.	00'00	
Filipinas.	00'00	
Berlín.	000'00	
París á la vista.	39'70 á 39'80	
Londres á la vista.	35'25 á 35'19	
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00	
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00	

Telegramas DE El Bien Público

No se permite su reproducción en esta Ciudad

Madrid 26.

Valencia.—Al grito de viva la li-
bertad un grupo de libertarios ape-
dreó anoche el Palacio del arzobis-
po y el del Seminario.

Madrid 26.

Una horrosa tormenta ocurrió
anoche ocasionando destrozos de
consideracion en algunos edificios,

hallándose consternado todo Ma-
drid.

Madrid 26.

Los grupos que apedrearon al se-
minario de Valencia dieron vivas
á la libertad y á la República; y
mueras á los jesuitas y á la reac-
cion.

En vista del mal cariz que pre-
sentaba la manifestacion anti-reli-
giosa, la autoridad militar ordenó
la salida de los cuarteles de fuer-
zas del ejército.

Madrid 26.

De la tormenta de anoche ocu-
rrieron algunas desgracias persona-
les en esta Corte.

En Leganés un rayo dejó sin vida
á un infeliz trabajador.

Han quedado ultimadas las ta-
reas de la comision de actas del
Congreso.

Madrid 26.

Durante el jubileo que se celebra-
ba en la parroquia de S. Martín
(Valencia), organizóse una mani-
festacion anti-clerical que se situó
frente dicha iglesia.

Los manifestantes fueron disper-
sados con mucha dificultad por la
guardia civil.

Madrid 26.

De Londres telegrafian que en la
isla Wigth se hallaban ejercitando
al tiro algunos artilleros y reben-
tando la recámara de un cañon ha
ocasionado la muerte al capitán que
mandaba la fuerza y á un cabo re-
sultando heridos nueve artilleros
cinco de ellos en estado gravísimo.

Madrid 26.

El Ministro de la guerra ha fir-
mado dos destinos que han de des-
empeñar dos Coroneles.

El de Marina ha firmado algunos
ascensos á alférezes de la Armada.

Los demás ministros han firma-
do varios decretos tambien relativos
á personal.

Madrid 26.

Por el Ministerio de Marina se
ha autorizado la presentacion á las
Cortes de un proyecto de amnistia
para los capitanes y pilotos que
obtuvieron irregularmente sus res-
pectivos títulos profesionales.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 26.

Fondeado «Menorquín» sin no-
vedad á las cuatro y media.—Ca-
bot.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 26.—8 m.

Barómetro 759'4; viento NE. flojito;
mar llana; cielo y horizontes acelaja-
dos.

La vista como á veinte años

Mr. Lassalle, óptico, acaba de llegar
á esta ciudad con un variado surtido de
objetos de óptica, como son anteojos y
lentes para la conservacion de la vista,
con armazones de acero, níquel y oro,
todo á precios económicos.

Se hacen composturas.

Solo por ocho días.

HANNOVER, N.º 7 8

DEL EXTRANJERO

París 20.—El ministro de Negocios extranjeros, M. Delcassé, rodeado de los directores de su departamento, ha recibido esta tarde á los individuos de la embajada marroquí, á quienes ha dado la bienvenida.

Ben Soliman ha contestado dando las gracias por la cordial acogida que se le ha dispensado en Francia. Acto seguido se ha servido un lunch. Ben Soliman ha ofrecido á M. Delcassé tapices y telas marroquíes y un alfanje cincelado.

París 20.—Middelburg.—Los ingleses atacaron, el 17 del corriente, al commando de Kruitinger en Bamboasberg y lo arrojaron hacia el lado Sur de las montañas. Otra columna persigue á dicho commando hacia el Noroeste. Los ingleses tuvieron 8 heridos, y los boers 4 muertos y gran número de heridos.

París 20.—La comision de presupuestos, después de haber oido al ministro de Hacienda, quien ha demostrado la imposibilidad material de que se incluyera el impuesto sobre la renta en el proyecto de presupuesto para 1902, ha vuelto sobre su acuerdo anterior y acordado mantener las cuatro contribuciones directas.

París 20.—El Senado, en la sesion de la tarde, ha reanudado el debate relativo á la ley sobre las asociaciones.

Varios oradores han defendido algunos artículos adicionales al 13 del proyecto, pero todos han sido desechados.

M. Meziéres ha pedido que en el proyecto actual se autorice á las congregaciones que se dedican á la beneficencia y al alivio de la miseria ó que difunden la influencia francesa y la gloria del nombre francés en el extranjero.

La enmienda de M. Meziéres ha sido desechada por 153 votos contra 125.

París 20.—Roma.—En el Senado, con ocasion de discutirse el presupuesto de Negocios extranjeros, el Sr. Prinetti ha repetido las declaraciones que hizo en la Cámara de diputados, relativas á la emigracion italiana, ha demostrado que los intereses italianos en los Balkanes y en el Mediterráneo se hallan debidamente asegurados y ha añadido que Italia tiene el propósito de contribuir á la paz, que las grandes aglomeraciones de los Estados europeos son elementos de paz y que la cuestion de la China ha contribuido al acuerdo de las potencias y á favorecer el desarrollo de los sentimientos pacíficos.

Después de estas declaraciones ha sido aprobado el presupuesto de Negocios extranjeros.

Leemos en una carta de Londres: «Se ha celebrado con gran pompa la fiesta del Corpus en todo el Reino Unido. Las procesiones han sido espléndidas, y en todas ha habido una concurrencia enorme de fieles.

Los no católicos han llenado aquí en Londres y en la mayor parte de las poblaciones del reino las calles para mi-

rar con una respetuosa curiosidad esta gran manifestacion anual de la fé católica.

La mas hermosa procesion fué la que pasó por el parque de Arundel, residencia del duque de Norfolk. Llevaba el Santísimo el obispo de Southwark, el barrio Sud de Londres. Formaban parte del cortejo numerosos miembros de la aristocracia católica inglesa, las órdenes religiosas y las cofradías de la region.

¿Quién hubiera dicho hace cincuenta años que Inglaterra vería tan hermosas manifestaciones públicas de la fé católica?

No ha ocurrido lo propio en Irlanda, apesar de ser allí católica la inmensa mayoría de sus habitantes. Una vez mas ha sido la ciudad de Belfort la que ha dado el triste espectáculo de una procesion dispersada. Los protestantes, aglomerados en las calles, han injuriado á los 10.000 fieles que formaban la procesion. Luego hicieron caer sobre los católicos una lluvia de piedras. La batalla duró mas de una hora. Hasta el anochecer, riñas sangrientas ensangrentaron la ciudad, que se encuentra en un estado de excitacion extraordinaria. Solo con la proteccion de la policia pudo el clero retirarse con sus banderas y otros emblemas religiosos.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuacion se espresan, con su peso y precedencia:

Día 19 Junio — 1 vaca, 152 kilos, huerto de Juan (Villa-Carlos); 1 id., 226, Binicallaf Vey; 1 ternero, 173, Alcáidús de Portella (Alayor); 1 id., 148, propio; 1 ternera, 102, id.; 4 carneros, 43, id.; 5 id., 34 Torra Nova (S. Cristobal); 2 id., 12, ses Vifñas de St. Miquel (Alayor), y 3 id., 40, 2 de Binisefua del Sr. Moysi y 1 de Binicalls (Mercadai).

Día 20 — 1 ternero, 155 kilos, son Mir; 1 id., 163, Vuimenó; 1 id., 218, Turciló se Telaya; 1 id., 142, Serra Murena; 1 ternera, 77, huerto de Juan (Villa-Carlos); 2 carneros, 16, Binixems de Devant (Alayor); 2 id., 16, propios; 1 id., 9, Antonio Pons; 3 id., 29, es Munt d'es Blat; 3 id., 45, 1 de Binisefua y 2 de la estancia de José Sancho, y 2 cabras, 14, son Tema (Mercadai).

Día 21 — 1 vaca, 169 kilos, Metxani Gran; 1 ternero, 239, son Pons (S. Cristobal); 1 id., 191, noria d'es Vall; 1 carnero, 8, Binixems de Devant; 2 id., 19, propios, y 3 id., 34, es Munt d'es Blat.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

En virtud de lo prevenido en el artículo 22 de la escritura Social, se convoca á los señores accionistas á la junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo 7 de Julio próximo, á las diez de la mañana, en el domicilio del infrascrito Gerente, Isabel II, 58, para la aprobacion del balance correspondiente al ejercicio que termina en 30 del actual.

Solo tendrán derecho de asistencia los accionistas que depositen sus acciones en poder de la Gerencia hasta dos dias antes del fijado para la junta.—Mahon 20 Junio de 1901.—Francisco F. Andreu.

20-22-26-28-4-6

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra incendios y explosiones

A PRIMA FIJA

Treinticinco años de existencia

DOMICILIO SOCIAL: Dormitorio de San Francisco, 5, Barcelona. (Edificio de su propiedad)

Garantías: Pesetas 17.415,000

DIRECCION: Sr. D. Fernando de Delás y de Falpi, propietario — Sr. D. José M.ª de Delás y Miralles, propietario

Esta Compañía, creada exclusivamente con capitales españoles, ha merecido y goza de la mayor confianza en el país por la doble garantía que ofrecen su capital social y reservas, invertidas en su mayor parte en magníficos edificios situados en las principales calles de Barcelona, y la respetabilidad de las personas que la constituyen.

Comprueba el desarrollo que han obtenido los capitales asegurados, pues en 31 Diciembre de 1899 se elevan á la suma de Ptas. 955.921,370,15, así como los 5487 siniestros satisfechos, cuyo total importa la respetable suma de Ptas. 6.977,397,95.

Asegura todas las propiedades, muebles é inmuebles que pueden perecer bajo la accion del fuego, así como los estragos causados por la caída del rayo y las explosiones, de cualquier naturaleza que sean

En caso de siniestro, los perjuicios se fijan, previa declaracion á la Compañía, por convenio con el asegurado ó por una peritacion extra-judicial, sin otra formalidad alguna, y su importe se paga al contado sin deduccion de ninguna clase.

Ofrece á los asegurados, sobre otras compañías de su clase, la ventaja de que cualquier cuestion que surgiera del contrato se resuelve en España sin tener que someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni sujetar á las leyes de otros países ni á los conciertos internacionales las reclamaciones que procedan en su caso, sino que los asegurados tienen la inestimable facilidad de entenderse, en todo caso, con la Direccion general de la Compañía y llegar á un acuerdo en las cuestiones de mas difícil interpretacion

Sub-Director en la Isla de Menorca: D. Pascual José Hernandez Deyá 3, Mahón.

PARA VENDER

Se vende á precio de fábrica un nuevo piano de manilla de excelentes voces, propio para bailes. Informarán: calle Castillo, 27, Mahon.

Aguas Azoadas Nitrogenadas de Barcelona

Calle de Pelayo, núm. 3

Establecimiento único en su clase. Privilegio Avilés. Aguas análogas á las de Panticosa y Urbernaga, según analisis practicados en el Laboratorio Municipal de Paris. Recomendadas por la Real Academia de Medicina, Junta Superior de Sanidad Militar, Academia Médico-Farmacéutica, etc. Tratamiento curativo en las enfermedades de las fosas nasales, garganta, pecho, corazon, estómago y anemias.

CONSULTA DE ONCE Á UNA

PÉRDIDA

La persona que hubiere hallado un alfiler de corbata de oro y afectando la forma de una hoja, en cuyo centro hay una perla, y tenga la amabilidad de entregarlo en esta imprenta, además de las gracias recibirá una gratificacion.

Caja de Ahorros y Préstamos

DE LA CALLE CASTILLO

Esta Sociedad presta sobre Alhajas de oro y plata, brillantes, diamantes, perlas etc. etc. á los siguientes tipos:

Préstamos desde 100 pesetas, 5 % p.º al año

» » 500 » 5 1/2 % p.º al año

Grandes cantidades á interés convencional hasta el 5 p.º al año.

Única casa que da dinero mas barato

CASTILLO 26 CASTILLO 26

Se compran Alhajas y relojes de oro antiguos y modernos.— Monedas de oro cambios corrientes.

Despacho permanente de 8 mañana a 2 tarde.

CASTILLO 26

PARA VENDER

Lo están unos armarios nuevos, propios para tienda, á precio módico, en la calle del Castillo, 94.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias